



La gazette du port

Informative, apolitique, sans prétention littéraire, critique sans doute un peu, ouverte à tous ceux qui se sentent une âme d'écrivain, avec quelques fautes dites de frappe que vous voudrez bien excuser aux journalistes et rédacteurs en herbe.

N° 32
Année
2012
1 er.
trimestre

Comité de Rédaction

Jean-Claude NOUET

Gérard CHOTARD

Daniel CHERQUI

Guy QUIESSE

Mise en page

Daniel CHERQUI

SOMMAIRE

Editorial

Galette des ROIS

CANAL DU MIDI

Le Vélo

Ecraseur de Crabes

Vœux et bulletin d'adhésion

Branlebas

Sorties Cordouan

EDITORIAL

Bonjour à vous, amies et amis de la mer,

C'est avec joie et plaisir que j'ai l'honneur de succéder au Président Gérard DUBOIS à la tête de l'AUPM. Je le remercie vivement ainsi que son équipe pour les réalisations des trois dernières années.

Pour l'année 2012 un nouveau conseil d'administration a été élu et un nouveau bureau formé.

Soyez certains que nous sommes déjà à pied d'œuvre pour préparer les festivités, repas et autres sorties en bateau qui nous ont ravis l'an passé.

Notre première tâche sera de recruter de nouveaux adhérents afin d'accroître notre représentativité sur le port, et pour ce faire, nous allons déposer cette année sur chaque bateau mouillant dans le port ainsi que ceux entreposés dans les "ports à sec" une enveloppe plastifiée contenant un annuaire des marées incluant un bulletin d'adhésion et le planning de nos soirées, sorties en mer et autres manifestations. Nous comptons sur vous pour nous aider dans cette démarche.,

Plus on est nombreux,

plus on est forts

plus on est de fous et

plus on rit!

Nous vous rappelons que le local de l'AUPM est ouvert:

Du 28.10 au 25.03 2012 les samedis et dimanches de 11.30 h à 12.30 h

Du 31.03 au 28.10.2012 les samedis et dimanches de 11.00 h à 13.00 h

N'hésitez pas à nous retrouver pour exprimer vos idées, observations et réflexions.

Toute la nouvelle équipe de l'AUPM vous souhaite un bonne et heureuse année 2012, et n'oubliez pas notre premier rendez-vous le dimanche 8 janvier pour la traditionnelle galette des Rois à 16.00 h au club de l'A.U.P.M..

Le Président Jean Claude NOUET

**A NOTER DANS VOS AGENDAS LA DATE DE LA
GALETTE DES ROIS le 08 JANVIER 2012 16h00**

BALADE SUR LE CANAL DU MIDI vécu et écrit par Gérard Chotard

Je suis parti avec mon épouse le 16 août faire ce périple, retour à MESCHERS, le 8 septembre.

C'est une croisière enrichissante par la beauté des paysages qui se trouvent tout au long du parcours.

Au départ de MESCHERS, j'ai tenu un livre de bord qui permettra à celles et ceux qui souhaiteraient entreprendre cette aventure le fassent avec beaucoup plus de sérénité.

Dans les prochaines gazettes, je vous ferai participer à notre voyage par le biais de mon journal.

Avant tout, il faut savoir que cette expédition se prépare.

Je me permets avec toute modestie de vous noter quelques précautions à prendre avant votre départ :

- Se procurer le guide du canal du Midi,
- Prévoir 2 bouts de 15 m et 2 de 25 m pour les écluses de différentes hauteurs,
- Bien protéger les flancs du bateau sur 2 niveaux,
- Se munir de raccords d'eau rapides style Gardena, plus des raccords à visser 26/34 et 33/42,
- Envisager également des vélos afin de se déplacer sur les chemins de halage pour procéder à l'ouverture des écluses.

La saison la plus favorable à ce voyage est juin, juillet et août.

Une documentation des sites à découvrir est à votre disposition au local de l'AUPM.

Si toutefois vous souhaitez en savoir plus, il vous faudra patienter jusqu'à la parution de la prochaine gazette.

En attendant, voici quelques photos qui, je l'espère, vous donneront envie de partir.



Un vélo en cadeau de la tombola du 2ème Salon Nautique

Mardi 18 octobre, L'AUPM recevait Fabrice Carteron responsable d'agences Groupama, pour la remise du gros lot de la tombola organisée par les agences de Saujon, Cozes, et Royan lors du 2ème salon nautique, en l'espèce un vélo.

Fabrice Carteron a félicité les organisateurs de cette manifestation qui est appelée à se développer. Il a salué l'ambiance particulièrement chaleureuse et conviviale du salon. Le tirage au sort a désigné Mme Dominique Bobinet une de nos adhérentes, la chance étant bien tombée. Une petite réunion offerte par Groupama a précédé la remise du lot.



**Mais non c'était une blague
Dominique**
Elle avait même retrouvé un
sacré coup de pédale, même
Jacques s'inquiétait pour ses
prochaines courses de vété-
rans

LES ECRASEURS DE CRABES

Texte et dessin
de notre
ami Guy Quiesse

Le Cheval blanc ! (suite)

Dans ces îles Marquises, les adultes jouent la vie, l'amour, et la mort. Les enfants quant à eux, ne jouent jamais, leur regard profond et intelligent ne scrute que les choses ou les travaux qu'ils effectuent avec sérieux, comme s'ils étaient seuls à percevoir l'extinction proche de leur race, et qu'ils n'avaient pas le temps de s'amuser, encore moins de forniquer n'importe comment à droite ou à gauche !... Il faut dire qu'il y avait cent mille âmes du temps de la conquête de cet archipel par le brillant Du Petit Thouars lequel d'ailleurs succédait à Mendoza il n'en reste qu'une dizaine de milliers, en ces années 50/60. La civilisation blanche ne leur a apporté que la maladie et la mort, ainsi que les évangiles d'une dizaine de religions d'obédience Chrétienne, tellement différentes de leurs pratiques ancestrales naturelles, qu'elles ont d'abord été perçus comme... hors nature. Les Maoris sont en quelque sorte les « peaux rouges » du Pacifique, ils ont été éliminés presque naturellement... par rapport aux aborigènes d'Australie dont les colons Anglais allaient à la chasse le jour du seigneur... pour se détendre de leur dur labeur. En eux, ces Marquisiens, les croyances se superposent les unes aux autres... comme des couches de peintures sur un mur, sans se mêler, et sans s'annuler.

Dans le calme du soir qui vient, le soleil a déjà descendu vers l'horizon. Son disque d'or est encore si lumineux, qu'on ne peut le fixer. Les cumulus d'alizé sont éclairés en jaune par-dessous, et en rouge vif virant au mauve à leur partie supérieure. Ils semblent flotter dans le ciel orangé au niveau de l'horizon, bleu jaunâtre plus haut, puis bleu intense, devenant progressivement plus sombre à notre verticale, tandis qu'il est déjà carrément noir derrière les montagnes illuminées de l'île.

L'eau est transparente, on voit passer sous notre chaîne de mouillage un banc de carangues argentées qui évitent de s'y frotter. Le fond de sable est passé du bleu turquoise au bleu verdâtre, puis au noir d'encre. Des particules de plancton phosphorescent circulent dans tous les sens, minuscules crustacés ou arachnides, véritables lucioles sous-marines.

Un bruit assourdi de galop attire notre regard. Un **cheval blanc** immaculé, teinté en rose par les ultimes rayons du soleil qui va disparaître, débouchant d'un sentier venant dans la montagne le long du ruisseau bouillonnant d'eau vive qui a creusé une vallée encaissée, s'élance sur la plage. Il galope vers l'astre qui se couche. Le sable vole sous ses sabots si bien qu'on pourrait penser qu'il ne touche pas le sol. Tel Pégase ou Antar, va-t-il rejoindre la cavalerie de ses frères qui sous la main ferme de Phaéton entraîne le char de Phébus dans la nuit derrière l'horizon ? Aussi soudainement qu'il a déboulé des plateaux de la montagne, lorsque l'eau lui a atteint le garrot, il a stoppé net. Il hennit dans une sorte de joie qui est peut-être un salut ou un adieu à l'astre vital qu'on peut maintenant fixer du regard sans se brûler les yeux. Le soleil s'enfonce maintenant, assez rapidement sous la surface de l'océan. A l'instant où il disparaît, sa couronne de gaz située encore au-dessus de l'horizon s'illumine d'un vert intense, fulgurant comme un éclair. C'est notre plaisir du soir depuis quelques jours : contempler ce *rayon vert*, en silence, et un verre contenant une boisson relativement fraîche à la main.

Indifférent à *Hina* dont le croissant d'argent s'élève vers la nue obscure piquetée d'étoiles dans l'Est entre deux pics qu'elle illumine, le **cheval blanc** reprend son galop sur le sable durci de la *laisse de basse mer*. Il va vers l'autre extrémité de la plage, vire de 90 degrés, et cap sur la lune, remonte du bord de mer pour disparaître sous la cocoteraie, aussi soudainement qu'il est apparu à nos yeux à vrai dire pas tellement étonnés, en raison de l'étrange ambiance de magie qui règne dans cette atmosphère de l'île, où l'on peut facilement s'imaginer que tout est possible. La nuit est maintenant tombée Certes nous sommes silencieux, mais notre regard est plus éloquent qu'un discours, nos yeux sourient à nos coéquipiers, à notre jeunesse, à la vie, et aux petits bonheurs de rencontre. Nous venons de vivre un moment privilégié, un moment où le temps suspend son vol.

Il y eût beaucoup d'autres instants heureux, différents, mais tout aussi privilégiés, au cours de notre circumnavigation, ce tour du monde à la voile effectué dans les années 60 !

(à suivre...)

Bonne ANNEE à tous nos adhérents

La nouvelle année vient d'arriver Nous espérons que celle-ci sera pour vous pleine de joies et plaisirs. Qu'une bonne santé vous accompagne tout au long de ses 366 jours.



Association des Usagers du Port de Meschers

Siège Social 3 rue des Salines 17132 MESCHERS (loi 1901 n° W174000116)

Adhésion 2012- 25 euros

Je renouvelle mon adhésion

Chèque ou espèces

J'adhère pour la 1^{ère} fois

Bateau oui non si oui voilier moteur

Nom : Prénom :

Tél. fixe : Tél. mob. : Email :

Adresse principale et postale :

CP. : Ville :

Adresse secondaire :

CP. : Ville :

Date et Signature :

A adresser à l'Association des Usagers du Port de Meschers, avec un chèque de 25 euros

Branlebas sur les marguerites

Notre cher ami le maigre a été ajouté à la liste des longueurs réglementées. Nos adhérents pêcheurs peuvent trouver tous les documents au bureau de l'AUPM

JORF n° 220 du 22 septembre 2011

Article 1

Au point I de l'annexe I de l'arrêté du 15 juillet 2010 susvisé est ajouté :

« Maigre (Argyrosomus regius) : 30 cm. »

Au point II de l'annexe I de l'arrêté du 15 juillet 2010 susvisé est ajouté :

« Maigre (Argyrosomus regius) : 30 cm. »

Article 2

Le directeur des pêches maritimes et de l'aquaculture et les préfets de région concernés sont chargés, chacun en ce qui le concerne, de l'exécution du présent arrêté, qui sera publié au Journal officiel de la République française.

Fait le 15 septembre 2011.

Pour le ministre et par délégation :

Le directeur des pêches maritimes
et de l'aquaculture,

P. Mauguin

Précision suite à l'article « Les membres de l'A.U.P.M ne sont pas que des manchots »

Nous précisons que dans cet article de la précédente gazette, que nous avions traité sur un ton humoristique, qu'en aucun cas les termes « paparazzi et photos vendues » ne doivent être pris à la lettre.

Cela ayant pu prêter à une regrettable confusion nous demandons à notre fidèle ami photographe ayant pris la photo de nos trois animateurs lors du salon de la navigation, de bien vouloir nous excuser.

Sortie en flotille à CORDOUAN les 30 août et 29 septembre

A chaque grande marée, nous nous faisons un plaisir de partir à plusieurs bateaux, pêcher sur les rochers du phare de CORDOUAN.

Les non-pêcheurs se délectent de visiter le phare des Rois, les amateurs de ramener quelques moules et les professionnels plusieurs kilos d'étrilles.

A l'issue de la pêche plus ou moins fructueuse, les bateaux étant échoués nous passons enfin aux choses sérieuses : le repas qui lui, commence comme d'habitude par l'apéro, les pieds au sec, et se termine les genoux dans l'eau, ripaille dans la cambuse une fois que les bateaux sont à flot pour déguster sur place une partie de notre pêche.

Après une courte sieste bien méritée, nous retournons en groupe vers le port de MESCHERS enchantés de notre journée.

Pour tous ceux qui ne connaissent pas encore la nouvelle île, rejoignez-nous lors des prochains départs en 2012. Les dates vous seront communiquées dans la gazette.

Un aperçu de quelques photos vous donnera l'envie de vous évader avec nous.

